

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La corrupción en la niñez

Nos parece bien todo lo que se diga y mejor todo lo que se haga para favorecer a los niños. Realmente no les falta razón a los que escriben cosas tan terribles, como esta: a los niños se les deja morir por las Diputaciones y por los Ayuntamientos y se les atiende mal y en ocasiones no se les atiende de ninguna manera por instituciones que dependen del Gobierno. Una nación donde la cifra de la mortalidad infantil alcanza las proporciones que en la nuestra y donde se acusan ya los vicios, los pecados y los egoísmos que en otras, está llamada a desaparecer.

Empero si es lamentable y tristísimo que se deje morir a los niños por desamparo material, por falta de solicitud, por alimentación insuficiente, por desolación su vida en atmósferas encarecidas, en ambientes envenenados; si todo eso, pone el lamento en los labios y la tristeza en el corazón, más lamentable y triste es que pueda, con razón, decirse que España es uno de los países donde se matan a los niños, en aquello que los niños tienen de más digno de respeto y de consideración, en aquello por lo que merecen la calificación del poeta *res sacra puer*, sus almitas blancas, la inocencia y el candor de sus espíritus, que los son arrebatados en conversaciones sin decoro, en teatros sin decencia, en cines que estimulan a la inmoralidad, en el lenguaje grosero y chabacano de muchas gentes y con el ejemplo corrosivo de no pocos que se olvidan de que hay niños que los contemplan. Todo esto contribuye tanto como las causas de orden puramente físico a la ruina de la niñez y de una niñez ruinosa no puede salir sino una adolescencia enclenque, una virilidad decaída y una vejez, si se alcanza, completamente prematura y de todo ello una sociedad preparada para que hagan presa en ella todos los morbos del cuerpo y todas las enfermedades del espíritu.

Para salvar a España hay que salvar a los niños, y para salvarlos es menester librarnos de esas corrupciones que empobrecen y debilitan a la raza y llaman al sepulturero, que a veces es un pueblo extraño, como llaman y atraen a ciertas aves carnívoras las emanaciones de un cadáver.

M. Peñafiel.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a la playa de los Nietos a pasar el verano, acompañada de su distinguida familia, la bella y simpática señorita Carmela Martínez.

—Para sus posesiones (de Pozo Estrecho ha salido doña María Rolandi, viuda de Mac Krea y familia.

Loción Violeta

5 ptas. litro

Polvos de Arroz

perfume intenso

3 ptas. kilo

Medicinas 9, junto Lechería Valenciana

El verdadero "primo"

Que ustedes han visto primos en este mundo, supongo, de los que, a fuer de asequibles, el mundo les llama tontos; de los que todos abusan, de los que dan gusto a todos, sin que se les agradezca su abnegación por el prójimo; primos, que son siempre víctimas de los que tienen desahogo y suelen pedir la luna o el signo de Capricornio, abusando lo indecible de aquel que es de genio corto, y a negarse no se atreve a lo que le piden otros. Pues bien: entre tantos primos, es el más primo, de todos los por nacer y nacidos, su majestad «El Periódico», pues nace al pícaro mundo cual mártir propiciatorio para el provecho de muchos, mas no para el medio propio, pues de él se valen algunos para darse sendos bombos sin soltar una peseta, lo que en verdad es muy cómodo.

¿Que le ha nacido un muchacho al vizconde del Zorrogo? Pues, aunque a nadie le importe, debe decirlo el periódico, con un bombito a la madre, y al vizconde y hasta al orro! ¿Que se ha vestido de largo la hija de los de Ohamorro? Pues hay que dar la noticia con frascitas de encomio! ¿Que se reúnen cuatro chicos para fundar un velódromo, o que Pepito Zutáñez ha inventado un telescopio para contar las arrugas que tiene el Sol en su rostro; que Mengano ha pronunciado un discurso portentoso hablando de la monestra, el flaa y el arroz con pollo, y otras mil cosas inútiles que pasan entre nosotros?... Pues hay que dar cuenta de ello, y hacerles el caldo gordo, y halagar cien vanidades, cooperar a cien negocios sin que perciba ni un céntimo por su trabajo el periódico... Y yo pregunto:—¿Hay derecho a que eso hagan con nosotros? ¿Es que el que vende zapatos, pongo por caso, es tan loco que los da a quien se los pide, de balde? ¿El que amasa bollos, los regala a aquel que quiere comerlos, si no es un tonto? Si eso hace todo el que vende, ¿por qué demonio nosotros hemos de tocar, de balde para el que lo pide, el bombito?

El día en que, por fortuna, se unan todos los periódicos e impongan tarifas para el uso de los tontos, se conseguirán dos fines importantes, uno y otro: recaudar buenas pesetas (lo cual siempre será un mérito), y dar tan sólo noticias que le interesen al prójimo, expurgando de tantunas las columnas del periódico. Cóbrense a tanto la línea esos sueltos de auto bombo, y si es que el abuso sigue, resultará provechoso!..

El Tío Meneje

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

36



SEGUNDO ANIVERSARIO

DON PIO WANDOSELL GIL

QUE FALLECIO EL DIA 21 DE JULIO DE 1920, A LOS 72 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Francisca Calvache, hijos, hijos políticos, nietos, bisnietos y demás parientes

ruegan a sus amigos una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente de siete a doce y la Hora Santa de diez y media a once y media en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen en ésta y las misas que se dirán en la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de La Unión, serán aplicadas por su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada

LOS FESTEJOS

Las corridas

Ha quedado abierto al público el despacho de localidades para las corridas de feria que han de celebrarse en los días 29 y 30 del corriente, habiendo sido ya muchas las que se han vendido.

Y es que los carteles que la comisión de festejos ha confeccionado, merecen que la plaza esté en ambas tardes llenas de público, compensándose así los trabajos y molestias que los organizadores han sufrido para llegar a la terminación feliz de ambos carteles.

La Velada Marítima

A más de la embarcación que fuera de concurso figurará en la Velada Marítima, presentada por el cuerpo de Artillería de la Armada y titulada «Lucifer se divierte», la Base Naval presentará otra, también fuera de concurso, que llamará poderosamente la atención. Con esta son ya siete las embarcaciones que hay inscritas, esperando a un las de tres más y otras de Aguilas y Mazarrón.

Como vemos la Velada Marítima, de este año, va a superar en magnificencia a las celebradas otros años.

Instalación de pabellones

En el Muelle de Alfonso XII, ha comenzado la instalación de pabellones. El Casino instalará uno de estilo japonés.

También el Municipio construirá otro que llamará poderosamente la atención por lo artístico que será.

Otras sociedades también pondrán en el Muelle sus pabellones.

Mateo.

Temporada de Verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

Nuestra acción en Marruecos

Lo que dice el general Bargouté

El nuevo Comisario Superior de Marruecos, general Bargouté, que de hoy a mañana saldrá para Africa a posesionarse de su alto cargo ha hecho en Madrid a algunos periodistas las siguientes declaraciones referentes a nuestro Protectorado en Marruecos.

La causa del desastre ocurrido es que se han seguido paso a paso los errores de Francia en la campaña de Argelia, sin estudiar sus consecuencias.

Francia fué primero a buscar al enemigo; después se encerró en posiciones y blocaos, adonde el enemigo iba a buscar a las fuerzas francesas con constantes agresiones... Lo mismo nos ha pasado a nosotros.

También en Francia hubo campaña abandonista iniciada por Jaures. Esto que le sucedía a Francia con sus campañas argentinas en el año 1836 le está sucediendo a España en el 1922.

La solución está según el general Bargouté, en terminar con la guerra de posiciones, dar movilidad al ejército y desarrollar una intensa labor política.

La piedra angular del Protectorado es el Jalifa, representante del Sultán al que hay que dar una verdadera autonomía.

El Jalifa tendrá sus delegados en todos los territorios rodeados de los mismos prestigios de verdadera autoridad para lo cual se dividirá nuestro Protectorado en tres provincias: Rif, Yebala y el Garb. El delegado del Jalifa asumirá los dos poderes: el civil y el religioso. Y tanto el Jalifa como sus delegados tendrán que tener en su Gobierno, para que no sufra quebranto su autoridad, la más completa libertad.

Bargouté es partidario de un ejército colonial aproximadamente de 60.000 hombres, que con los 40.000 que pueden dar los somatenes indígenas, haca un efectivo de unos 100.000.

Y estima que en España debe haber siempre un ejército de unos 40.000 hombres que estén instruidos y armados con el suficiente material, para

que en todo momento pueda disponer de ellos, si fueran necesarios.

Por último, el general Bargouté procederá en Africa con una gran templanza. Está dispuesto a establecer relaciones cordiales con los indígenas, a base de una franca política de atracción, claro es que castigando con toda rapidez y energía cuanto significase un agravio a España. En su obra pacificadora cuenta con un auxiliar muy estimable, el señor Riquelme, que fué jefe de la Oficina indígena y que retorna a Africa para colaborar con el nuevo alto comisario.

Compre los muebles

en la Casa BELMONTE, que sirve bien y vende barato; compare precios y se convencerá. Surtido en todo mueble fabricado. Construcción en todo mueble de encargo. Fabricación de Somniers. Borrás y lanas especiales.

Carmen 17.—Teléfono 31.

La actualidad novelada

«No era orador!»

Estaba el Parlamento ileñísimo, como debiera estarlo cuando se trata de algo importante, como los Presupuestos.

Era un asunto escandaloso. Un director general había escamoteado muchos miles de toneladas de piedra para las carreteras. Todo el mundo, incluso la prensa ministerial, sabía que el escamoteador era un pícaro que en pocos años se había hecho millonario, pero acusaban al ministro, una excelente persona, buena y culta, por negligencia en el desempeño de su cargo.

El director general habló primero. No sabía nada de nada; pero había sido en provincias un criminalista notable, que echaba a la calle a todo el mundo con aquella su oratoria vacua, meliflua, de relumbión, plagada de lugares comunes y de citas más o menos oportunas, recogidas en el resumen de artículos de revistas jurídicas.